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ОЛИТЕХНИК 
ОРГАН П А Р Т К О М А , ПРОФСОЮЗНЫХ К О М И Т Е Т О В . К О М И Т Е Т А 
В Л К С М И РЕКТОРАТА ЛЕНИНГРАДСКОГО ОРДЕНА Л Е Н И Н А 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА И М Е Н И М . И. К А Л И Н И Н А 

Ж е л а е м нашим 
студентам успешно 

сдать экзамены 
летней сессии, 

как следует 
подготовиться 

к третьему трудовому 
семестру! 
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Памяти Н. Н. Поликарпова 

12 МАЯ в аудитории 223 первого учебного корпуса 
состоялось торжественное заседание, посвященное 
95-летию со дня рождения выдающегося советского 
авиаконструктора, Героя Социалистического Труда, 
лауреата Государственных премий Николая Николае
вича Поликарпова. На заседании присутствовала дочь 
авиаконструктора М. Н. Поликарпова. 

И. И. Поликарпов учился на механическом отделе
нии Петербургского политехнического института с 
1911 по 1916 год. После Великой Октябрьской социа
листической революции под руководством Поликарпо
ва был создан ряд замечательных самолетов, в том чис
ле У-2, Р-5, И-Г5, И-16, И-153. На этих самолетах со
ветские летчики отражали фашистскую агрессию, за
щищали небо Ленинграда. Многие конструкторские 
проработки Поликарпова нашли широкое применение 
в отечественной авиационной промышленности. 

Заседание открыл Герой Советского Союза С. А. 
Гуляев. Затем с докладом на тему «Н. Н. Поликарпов 
— студент Петербургского политехнического институ
та» выступила директор музея истории Политехни
ческого института Н. П. Гербылева. Кандидат техни
ческих наук В. П. Иванов рассказал о значении твор
чества Н. Н. Поликарпова в развитии авиации СССР. 
Тепло встреченная присутствующими, выступила Ма-
риана Николаевна Поликарпова. Она поделилась вос
поминаниями" об отце. 

С. МАРКОВА, 
сотрудник музея 

НА СНИМКЕ: заседание открывает Герой Совет
ского Союза С. А. Гуляев. ' 

Навстречу третьему трудовому семестру 

1615 «приличных студентов» ! 

Ш 

ЧТО делает приличный студент летом! Летом он едет в строй
отряд, скажете вы, и будете правы. Почему ж е тогда из года в 
год нам приходится решать проблему: где взять людей для 
формирования отрядов! 

«Объяснения» уклоняющихся известны: в ССО и денег хороших 
не заработаешь, и не отдохнешь как следует. Однако есть, на
верное, и хорошие отряды! Есть, но и плохих хватает с избытком, 
скажете вы, и, к сожалению, опять будете правы. 

Наш сегодняшний собеседник — члеи штаба строек, предсе
датель КРК Вадим НОВИКОВ. 

— Вадим, как, где, когда оп
ределяется число бойцов строй
отрядов! 

— В п р о ш л о м году по разна
р я д к е областного штаба ССО 
нам нужно было сформировать 
2160 человек. Делается это так: 
штаб строек института берет 
списки студентов базовых 1 и 2 
курсов, вычеркиваются фами
лии ребят, уходящих в а р м и ю , 
отсеивается возможный про
цент больных и т. п. и полу
чается некая цифра. В этом г о 
ду в ССО будет 1615 политех
ников. 

Надо отметить, что всегда 
идут очень ж а р к и е бои за сок
ращение числа бойцов, но это 
не всегда удается. А дальше 
план спускается на факуль
теты... 

— Значит, план все ж е есть. 
А как отряды распределяются 
по факультетам! 

— Вообще-то это зависит от 
места факультета в соцсоревно
вании. Но есть и другие нюан
сы. Не секрет, что, к п р и м е р у , 
на Р Ф Ф нет ни о д н о г о отряда, 
куда м о ж н о попасть без к о н к у р 
са (кстати, факультет в соцсо
ревновании занял I место). 
Здесь и два, пожалуй, лучших 
отряда в институте — «Резо
нанс» (командир Воробьев) и 
«Данко» (командир Степанов). 
У них с принимающими органи
зациями заключены д о л г о с р о ч 
ные договоры, и они е ж е г о д н о 
ездят туда. Так что м н о г о е 
зависит и от командиров отря
дов. 

СПАСИТЕ НАШИ ЛЕГКИЕ! 
Почему в институте курят где угодно и кто угодно? 

УСПЕХИ медицины при
вели к возможности увели
чения человеческой жизни 
в среднем до 77 лет — при 
условии ведения здорового 
образа жизнн. Прошедший 
1986 год прошел в рамках 
ООН именно под таким де
визом. 

Во всем мире идет борь
ба за уменьшение выпуска 
алкогольных и табачных из
делий. Раньше она велась в 
основном в сторону умень
шения потребления спирта, 
но жизнь показала, что и 
табак является не менее 
опасным наркотиком и при
водит к тяжелым послед
ствиям, как и алкоголь. Во 
многие западные фирмы 

ограничен, а зачастую* ис
ключен прием курящих ра
ботников, ибо они помимо 
потери времени на переку
ры, менее внимательны и со
бранны, чем некурящие, а 
также в большей степени 
подвержены разным заболе
ваниям. 

Приведенный пример — 
лишь малая толика в мас
се аргументов о вреде ку
рения. Я не буду "утомлять 
читателей цифрами и фак
тами. Все прекрасно знают, 
что такое никотин, но все 
равно курят, губят свое здо
ровье. Но только пи свое! 
Ученые доказали, что неку
рящий, находясь среди ку
рильщиков, подвергается 

гораздо большей опаснос
ти, чем курящий. В связи с 
этим во многих обществен
ных зданиях курение запре
щено — в том числе во 
многих барах, кафе, ресто
ранах (где, по мнению ку
рильщиков, без сигарет и не 
обойтись). 

Однако многие НИИ и 
вузы это положительное яв
ление обошло стороной. 
Сложился странный стерео
тип — ученый или студент в 
период обдумывания проб
лемы или отдыха между лек
циями курит: это-де снимает 
нервную нагрузку и способ
ствует мышлению. 

Но ведь это — абсурд. Ес
ли в первый момент сига-

— А как выглядят другие от
ряды! 

— Хорошие отряды есть на 
Э л М Ф , Э н М Ф , отчасти на ФТК. 

Велика роль принимающих о р 
ганизаций. В нашем подшефном 
Волосовском районе в этом пла
не нет претензий, пожалуй, 
лишь к Волосовскому л е с п р о м 
хозу. А сколько в район едет 
отрядов! Какой выход? Увели
чивается число нестроительных 
отрядов. В этом году в Астра
хань, например, едет большой 
межфакультетский сельхоз

о т р я д в 200 человек. 
— Чем занимается в штабе 

контрольно-ревизионная ко
миссия! 

— Наше дело — прием фи
нансовых отчетов от отрядов 
и другие финансовые вопросы. 
М о ж н о отметить х о р о ш у ю ра
боту комиссий ФТК, Э н М Ф , 

Р Ф Ф . К сожалению, никак не 
м о г у т наладить финансовую от
четность секретарь комитета 
В Л К С М Ф М Ф С. Олянин и его 
заместитель А. Левинский. ^ 

— Вадим, ты был команди
ром отряда «Импульс», лидера 
в соцсоревновании. Несколько 
слов о нем. 

— Были мы в Сумино, рабо
тали на строительстве студго
р о д к а . О т р я д сложился д р у ж 
ный, отработали хорошо. В пла
не организации досуга (что 
очень важно!) большую помощь 
оказали Наташа Грумад и 1^ра 
!1отапова, сделавшие очень 
м н о г о е , чтоб в отряде не было 
скучно. 

Хотелось бы сказать еще вот 
о чем. Складывается впечатле
ние, что в совхозе «Сумино» 
к студентам относятся... как бы 
это точнее сказать — потреби
тельски, что ли. Это касается 
и строительных, и сельскохо
зяйственных работ. Админис
трацию совхоза мало инте
ресует и быт студентов, отнюдь 
не образцовый. Вопросы эти не 
новы, но «воз и ныне там». 

Г. БРЮХОВ 

НА СНИМКЕ: бойцы ССО 
«Ритм» (ГТФ). 

рета создает ощущение 
бодрости, то потом падает 
общий тонус, снижается ра
ботоспособность, усилива
ется утомляемость. Все это 
не способствует бодрости, 
хорошей активной форме, а 
также успеваемости кури
льщика, что только полбеды. 
Своим курением, как уже го
ворилось, курильщик нано
сит большой вред некуря
щим. 

Ладно если бы это дела
лось где-нибудь в одном 
ограниченном месте. Во
зьмем наш институт. После 
того, как был отменен (в свя
зи с реконструкцией главно
го здания) приказ ректора 
о курении только в туале
тах, от сигаретного дыма ста
ло буквально некуда де
ваться. Курят везде: в тех же 
туалетах, на лестницах, в ре
креациях, около чертежных,, 
кто-то прямо в аудитори

ях (!!)• Ощущение такое, что 
мы находимся не в конце 
XX века в одном из ведущих 
вузов страны, а, простите ме
ня, в кабаке конца XIX столе
тия. 

На переменах нечем ды
шать — о каком отдыхе 
между занятиями может 
идти речь! И почему-то ник
то не бьет тревогу, не ставит 
этот вопрос и, что обидно, 
тон в этом, с позволения ска
зать, «соревновании» неред
ко задают преподаватели. 

Нам кажется, что с таким 
положением пора кончать. 
Предлагаем конкретные ме
ры, которые в ближайшее 
время будут доведены до 
всех студентов через комсо
мольские организации фа
культетов, а сейчас направ
лены в комитет ВЛКСМ. 

А. МАСЛОВ, 
студент гр. 433/1 
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КУРСОМ ПЕРЕСТРОЙКИ 

Традиции и 
веление времени 

Радиофизическому факультету —35 лет 

в ЯНВАРЕ 1952 года в институте был образован новый факуль
тет. Он назывался радиотехничес1»«м, затем — факультетом 
радиоэлектроники, а с 1974 года — радиофизическим факульте
том. Создание факультета поддержали крупнейшие советские 
физики — академики А. Ф. Иоффе, П. Л. Капица, Н. Н. Семенов, 
И. В. Курчатов, Л . А. Арцимович, С. А. Векшинский. Вот что они 
писали в Госплан и Минвуз СССР о назначении создаваемого 
с|1акультета: «Для успешного развития радиоэлектроники нужны 
не только инженеры-технологи и инженеры-конструкторы, спо
собные обеспечивать разработку и производство радиотехни
ческого и электронного оборудования, но и инженеры-фи зики, 
способные вести научно-исследовательскую работу в тех облас
тях физики, на которые опирается в своем развитии современ
ная радиоэлектроника». 

ПОЛИТЕХНИК № 18 

Личная # ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ ФАКТОР 

ответствен ность 

ж и з н ь показала дальновидность 
такого подхода. Набирающая все бо
лее высокие темпы научно-техниче
ская революция потребовала перво
очередного развития фундаменталь
ных исследований в тех направле
ниях, специалисты по которым гото
вились на новом факультете. 

Даже для. человека 35 лет — отно
сительно молодой возраст. На фа
культете же за это время успели сло
житься ориганальные научные шко
лы и прочные традиции в духе тре
бований НТП. 

Таким курсом идут все кафедры 
факультета — и старые, и молодые. 
Так, исследования по физике полу
проводников, диэлектриков и полиме
ров, физической электронике, кото
рые сейчас являются основой совре-. 
менной техники — микроэлектрони
ки, информатики, оптоэлектроники 
—- были начаты у нас тогда, когда и 
терминов-то таких не было. Работы 
по кибернетике велись во времена, 
когда это слово считалось непри
личным, а то и «опасным». Кван
товая электроника начала развивать
ся в те годы, когда о лазерах (этого 
слова тоже еще не было) писали 
только в научной фантастике. Сей
час на факультете активно ведутся 
работы по управляемому термоядер
ному синтезу, хотя по самым опти
мистическим прогнозам «термояд» 
войдет в нашу жизнь только в сле
дующем веке. 

В разные годы на кафедрах фа
культета трудились ученые, чьи име
на составляют гордость советской 
науки. В их числе можно назвать ака
демиков АН СССР А. Ф. Иоффе, 
Н. Д. Папалексн, А. А. Чернышева, 
П. И. Лукирского, членов-корреспон
дентов АН СССР Я. И. Френкеля, 
Д. А. Рожанского, А. Ф. Вальтера, 
П. П. Кобеко, Г. А. Смоленского, 
профессоров В. С. Тартаковского, 
Л. Н. Добрецова, Ю. П. Маслаковца, 
А. Р. Шульмана, М. А. Еремеева, 
Ю. К. Шалабутова, Героя Социалис
тического Труда, лауреата Ленинской 
и Государственной премий профес
сора Т. Н. Соколова и других. 

О высоком уровне работ, выпол
няемых на факультете сегодня, сви
детельствуют полученные в послед
ние годы Государственные премии 
СССР (чл.-корр. АН СССР В. Е. Го
лант, проф. Н. А. Есепкина, проф. 
В. Ю. Петрунькин), премия Совета 
Министров СССР (доц. В. И. Молот
ков), премия Ленинского комсомола 
(с. н. с. С. А. Немов). 

Ученые факультета работают в 
содружестве с работниками научных 
учреждений страны. Тесные контак
ты с институтами АН СССР обеспе
чивают базовая кафедра физики по
лупроводниковых приборов в Физи
ко-техническом институте им. А. Ф. 
Иоффе, а также филиал кафедры 
квантовой электроники в том же инс
титуте. 

Обучение студентов на РФФ имеет 
свою специфику. Широко популяр
ная сейчас так называемая «сис
тема физтеха» происходит по суще
ству из методики, разработанной под 
руководством А. Ф. Иоффе на физи
ко-механическом факультете ЛПИ. 
Основу ее составляет углубленное 
изучение фундаментальных наук: 
математики, общей и теоретиче
ской физики, математической физи
ки, , 

Гибкая и мобильная система спе
циальных курсов позволяет макси
мально приблизить преподавание к 
современному уровню науки. Широ

ко практикуется слушание курсов по 
выбору, читаемых ведущими специа
листами по узю^м направлениям, 
наиболее актуальным для специаль
ности. И, наконец, около 30 процен
тов учебного времени занимает са
мостоятельная научно-нсследова
тельская работа студентов в лабора
тории. Добросовестно и успешно ра
ботающее в научной лаборатории 
студенты получают за свой труд за
работную плату, что немаловажно 
для студенческого бюджета. К окон
чанию института многие студенты 
имеют публикаи>1и в научных журна
лах и серьезный опыт исследователь
ской работы. География студенче
ских научно-исследовательских ра
бот обширна: это и лаборатории 
ЛПИ, и академические институты, и 
отраслевые НИИ, и научно-произ-
водстаенные объединения, и пред
приятия, где внедряются научные 
разработки. 

«Основные направления перестрой
ки высшего и среднего специаль
ного образования в стране» постави
ли в качестве первоочередной зада
чу осуществить решительный пово
рот к усчленрю индивидуального 
обучения, опираясь на самостоятель
ную работу будущих специалистов, 
активные формы и методы обучения, 
в том числе участие студентов в 
научных исследованиях. Наш учеб
ный план традиционно строился на 
этих принципах и был ориентиро
ван на подготовку инженеров-иссле
дователей для научных лабораторий 
и наукоемкого производства. Поста
новление ЦК КПСС и СМ СССР «О 
мерах по коренному улучшению ка
чества подготовки и использования 
спещ)алистов с высшим образова
нием в народном хозяйстве» предус
матривает организацию такой под
готовки в целом по стране, перевод' 
студентов, проявивших склонности к 
научному творчеству, на индиви
дуальные учебные планы с продле
нием срока обучения до. 6 лет. Радио
физический факультет предоставит, 
надеемся, в ближайшем будущем 
для своих студентов такую воз
можность. 

Начиная с 1987/88 года на факуль
тете вводится новый вид занятий — 
самостоятельная работа студентов 
под контролем преподавателей (выс
шая математика, физика — на 1-м 
курсе, ряд специальных дисциплин — 
на старших курсах). Усиливается 
взаимодействие с министерствами — 
«потребителями» наших выпускни
ков. Заключены договоры о подго
товке специалистов для ряда голов
ных предприятий министерств ~ 
НТО АН СССР, «Позитрона», ЛОМО 
и других. На новом качественном 
уровне планируется научная работа. 
Яркий пример тому — участие ка
федр факультета в работе МНТК-17 
«Научное приборостроение», в ряде 
других программ общегосударствен
ного и отраслевого масштаба. Пред
стоит серьезная работа по разви
тию студенческого самоуправле
ния. 

В направления перестройки выс
шего образования в стране заложе
ны принципы, созвучные традициям 
радиофизического факультета, и в 
этом, как нам кажется, залог актив
ного участия факультета в пере
стройке, залог плодотворного разви
тия традащ1Й радиофизического%фа-
культета. 

в. ИЛЬИ К 
декан РФФ 

ПОЛУЧИВ задание сделать 
материал о Валерии Пугачеве, 
председателе п р о ф к о м а элект
ромеханического факультета, я, 
честно говоря... особой радости 
не испытал. Ну, представьте се
б е , каково писать о практиче
с к и н е з н а к о м о м человеке? По
этому я шел на первую встречу 
с Валерой не без внутренней 
о п а с к и : а что, если попадется 
нередкий еще тип «руководя
щ е г о деятеля», н е п о м е р н о г о р 
д о г о и неприступного?.. 

Однако при нашей встрече 
все м о и «страхи» как р у к о й сня
ло: Открытое приветливое лицо, 
пышные усы, сильное р у к о п о 
жатие. «С таким человеком бу
дет интересно поговорить»,— 
подумал Я.Г И не ошибся. 
, Но' долго разговаривать не 
пришлось:. Валера постоянно 
был кому-то н у ж е н ; забот у не
го хватает — 10-й корпус о б щ е 
ж и т и я перешел на самоуправле
ние, дел, сами понимаете, не
впроворот. К тому ж е с к о р о ле
то, к у р о р т н ы й сезон. Со всеми 
вопросами /Лоди идут к Валере. 

О н , конечно, не «добрый д я 
дя», который все м о ж е т , но каж
д о г о Пугачев внимательно вы
слушает, по возможности решит 
проблему сразу. Если ж е дело 
требует времени и размышле
ния, то на этот случай у предсе
дателя есть «записная книжка» 
(пухлый т о м р а з м е р о м со сред
ний бухгалтерский гроссбух),.. 

Пока м о й собеседник занят, 
знакомлюсь с его автобиогра
ф и е й : 

«Я, Пугачев Валерий Петро
вич, родился 5 января 1956 года' 
в г о р о д е Новокузнецке в семье 
рабочего, русский, беспартий
ный, образование высшее... 

С 1975 по 1977 г о д служил в 
рядах Вооруженных Сил. Воин
с к о е звание — сержант, награж
д ё н зна'чком «Отличник" Совет
с к о й Армии».. . 

...За активное участие в о б 
щественной ж и ^ н и награжден 
Почетной грамотой Ленинград-' 
с к о г о о б к о м а профсоюзов...» 

В это время у Пугачева, на
конец, образовалось «окно». 
Разговорить Валеру оказалось 
все ж е непросто. 

— Ч т о тебя привлекает в 
п р о ф к о м о в с к о й деятельности? 

— Работа с людьми. Это глав
ное. 

— А какие качества в людях 

ОБЪЯВЛЕНА 

БЛАГОДАРНОСТЬ 

В С О О Т В Е Т С Т В И И с ре
ш е н и я м и районного Совета 
народных депутатов институт 
в ы п о л н я е т большую работу по 
з а к л а д к е и переборке о в о щ е й 
и к а р т о ф е л я на К а л и н и н с к о й 
б а з е о б ъ е д и н е н и я «Ленгор-
плодоовощ», непосредственно 
участвуя в выполнении П р о 
довольственной п р о г р а м м ы . 

В 1986 г. силами сотруд
ников института плановые 
з а д а н и я выполнены на 102 
процента . П р и а к т и в н о м учас
тии о б щ е с т в е н н ы х о р г а н и з а 
ций, в ц е л о м х о р о ш о потру
д и л и с ь сотрудники многих 
структурных п о д р а з д е л е н и й . 
П р и к а з о м ректора з а у с п е ш 
ное выполнение заданий К а 
л и н и н с к о г о р а й и с п о л к о м а по 
п е р е р а б о т к е с е л ь с к о х о з я й с т 
венной продукции о б ъ я в л е н а 
б л а г о д а р н о с т ь с вручением де
н е ж н ы х п р е м и й 220 политех
н и к а м . 

ты больше всего уважаешь? 
— Честность, порядочность. 
— А не приемлешь? 
— Лицемерие — когда гово

рят одно, а делают другое. 
— Что считаешь главным в 

своей работе? 
— Общежитие. Надо-, чтобы в 

общежитии люди жили в пря
м о м смысле слова, как дома. 

Когда разговор зашел на «об-
щ е ж и т с к у ю » тему, Валера «за
говорил». По той убежденности, 
настойчивости, желанию, с к о т о 
р ы м и он говорил о ней, было 
видно, что проблема эта для не
го основная, близкая и, пожа
луй, выстраданная... 

— Я думаю, никого не удов
летворяли старые формы рабо
ты в общежитии. Права студ
советов были неоправданно ма
лы, оценка работы (преслову
тые вопросники) не очень-тс 
объективно отражали сделан
ное. Но самое главное — сту
денты не чувствовали себя хо
зяевами в своем доме. А если 
человек стоит в стороне, то ни в 
какой работе, ни в каких «ука
заниях сверху» толку не будет. 
Вот почему мы при переходе на 
самоуправление первым делом 
пошли в группы, чтобы каждый 
мог понять, что нменно от него, 
его активности, все и зависит. 

Основную часть обществен
ной работы мы переносим в 
общежитие, да и, так попучн-
лось, что и нашн члены профко
ма тоже, в основном, отсюда. 
Те, кто живет в обще}кмтии, «ва
рится в соках» всех проблем, 
мне кажется, с большим жела
нием и пониманием подходят к 
делу, чувствуют его душой (за
мечу, что сам Валера у ж е с I 
курса был членом студсовета, 
председателем К М К , ЖБК 
п р о ф к о м а , и здесь ему все из
вестно до мелочей). 

У нас выбраны новые студ
советы, в которых очень силь
ные ребята. Работа их регуляр
но оценивается студентами. 
Вопросники теперь носят толь
ко рекомендательный харак
тер. Расширены права студсо
вета, вплоть до самостоятель
ных решений о заселении и вы
селении; его председатель вхо
дит теперь в совет факультета. 
«Раскрутить» созданную года
ми «машину» сложно, но мы 
должны это сделать... 

Большой упор делается на по

мощь семейным студентам. 
Разгрузить их, дать возмож
ность полноценно заниматься 
да и иметь время отдохнуть — 
вот основная наша задача. По 
договоренности с комендантом 
мы создали детскую комнату — 
ребята сами отремонтировали, 
и оформили ее, здесь мамы и 
папы смогли бы оставить своего 
ребенка дежурной семье. Но к 
новому учебному году комен
дант заселил комнату... перво
курсниками. Сейчас, когда мес
та в общежитни освобождают-: 
ся, мы договорились на осво-; 
бождение помещения в бли
жайшее время, и надеемся, что, I 
наконец, совсем скоро моло
дые семьи получат свой «дет
ский садик». 

Из автобиографии В. Пугаче
ва: 

«...С 1977 по 1982 г о д работал 
на строительстве Саяно-Шушен
с к о й ГЭС. Ударник к о м м у н и с т и 
ческого труда...» 

Его хобби — ремонт телеви
з о р о в , магнитофонов и т. п. По
жалуй, в о б щ е ж и т и и неисправ
ной техники у ж е не осталось. 
Застать Валеру д о м а трудно, а 
у ж слоняющимся без дела — 
н е в о з м о ж н о : хоть и р е д к о выпа
дает свободная минута, он пос
тоянно что-то мастерит, конст
руирует. В нем чувствуется та 
основательность, немногослов
ность, надежность, исстари п р и 
сущая р у с с к и м м у ж и к а м . 

Пора завершить нашу бесе
д у : Пугачеву н у ж н о спешить на 
л е к ц и ю , п о т о м на заседание 
большого п р о ф к о м а , потом 
е щ е куда-то... Весь день распи
сан по минутам... 

М ы прощаемся, Валера 
убегает (до чего ж е к о р о т о к 
день...), а я остаюсь, привожу в 
порядок корреспондентский 
блокнот. Настроение у меня 
отличное, кажется, часть пугаче
вской энергии перешла ко 
м н е . Как все-таки з д о р о в о , что 
студкоровская жизнь дарит 
такие встречи! 

При работе над этим мате
риалом я долго не м о г приду
мать подходящий заголовок, 
и тут мне вспомнился Валера: 

— Что наиболее важнд для 
человека сегодня? 

— Чувство личной ответствен
ности. 

М н е думается, что к нему эти 
слова м о ж н о отнести с полным 
правом. 

Б. ГРИГОРЬЕВ 

Совет подводит итоги 
СОВЕТ по наглядной агита

ции при парткоме института 
подвел итоги I тура смотра-кон
курса «Навстречу 70-летию Ве
ликого Октября». 

Очередной рейд, проведен
ный членами совета, показал 
ряд серьезных недостатков в 
существующей практике офор
мления наглядной агитации на 
факультетах. Это слабая опера
тивность в освещении событий, 
низкая сменяемость материала 
и скудость применяемых худо
жественных средств эстетиче
ского воздействия. Как следст
вие этого, и недостаточный эф
фект роли наглядной агитации в 
общественной жизни факуль
тетов. 

По-прежнему сохраняется 
тяга к монументальным, «веч
ным» экспозициям, долгие годы 
украшающим стены коридо
ров и не имеющим никакого по
ложительного влияния. На 

Ф М е т Ф , ФТК, Р Ф Ф , Э н М Ф раз
личные стенды практически ста
ли рудиментами и не несут ни
какой новой и полезной ин
формации. 

К числу самых тревожных 
симптомов следует отнести от
сутствие на всех факульте
тах (за исключением Ф М Ф и 

отчасти Э п М Ф ) какой-либо ра
боты, непосредственно посвя
щенной 70-летию Октября. 

Следует отметить ответствен
ного от Ф М Ф за наглядную 
агитацию Б. К. Барахтина и И. А. 
Котельникову, сумевших спло
тить группу и направить е е дея
тельность в творческое русло. 

Каковы ж е итоги I тура! 1-е 
место (с большим отрывом от 
других факультетов) присужде
но Ф М Ф . Далее места распре
делились следующим образом: 
Э л М Ф (отв. И. Н. Михайлов), 
Ф Э У П (И. В. Ананьев), ГТФ 
(А. И. Голубев), пятое—восьмое 
места заняли Э н М Ф , Ф М е т Ф . 
ФТК, РФФ, состояние дел у ко
торых находится примерно на 
одинаковом уровне. М М Ф в 
конкурсе не участвовал а связи 
с переоформлением всех своих 
экспозиций. 

В заключение хочется пожв' 
лать всем факультетам более 
ответственно отнестись к своим 
обязанностям, качественно пе
рестроить свою работу, устра
нить имеющиеся недостатки с 
тем, чтобы достойно встретить 
70-летие Великого Октября. 

В. СНЕТКОВ, 
председатель совета 

по наглядной агитации 



ПОЛИТЕХНИК № 18 
Студентка Ф М е т Ф ИВАНОВА: 
— |^сскажмте, пожалуйста, о 

себе. Какой общественной работой 
занимались раньше! 

— Начинал я с в о ю обществен
н у ю рвботу в комитете к о м с о м о л а 
знергомашиностроительного фа
культета, в 1983 году стал замести
телем секретаря комитета В Л К С М 
Э н М Ф . П о з ж е переключился на 
п р о ф с о ю з н у ю работу. В 1984 году 
был избран заместителем предсе
дателя п р о ф к о м а п о ж и л и щ н о - б ы 
товой работе, а в о к т я б р е 1986 г.— 
председателем п р о ф к о м а студен
тов. 

За время учебы в институте 4 раза 
побывал в стройотрядах, из них о д 
н а ж д ы — к о м и с с а р о м . Был к о м а н 
д и р о м линейного СХО в совхозе 
«Красный Октябрь». С 1985 года — 
член партии... 

(Я* работаю с Моренко несколько 
лет, и мне хотелось бы добавить к 
вышесказанному, что решение стать 
инженером-машиностронтепем по
явилось у Олега е щ е на школьной 
скамье. Поэтому выбор Политеха 
к е был случаен. 5 лет успешной 
учебы, и, как следствие,— предло
ж е н и е остаться на кафедре. Заман
чиво, не правда ли! Но е щ е в строй
отрядах Олег пробовал заниматься 
общественной работрй, и это при
носило всякий раз не только удов
летворение от выполненного ему 
самому, но н реальную пользу 
окружающим. Наверное, тогда-то в 
первый раз и появилась мысль по
могать людям уже профессиональ
но, имея достаточно имрокие для 
этого полномочия.—М. А.). 

СВИСТУНОВ, студент Р Ф Ф : 
— Когда можно обратиться к 

вам по личному вопросу! 
—«Специальное» в р е м я — это 

понедельник (с 18 д о 20 часов) 
и пятница (с 10 д о 12). А в о б щ е м - т о , 
д в е р и п р о ф к о м а о т к р ы т ы всегда. 
Если у вас возникли п р о б л е м ы — 
не ждите регламентированного ча
са, приходите сразу, ч е м м о ж е м ^— 
п о м о ж е м . 

Студентка Ф Э У П КЛЕМЕНТЬЕВА: 
— Скажите, пожалуйста, где м 

как за время обучения в институте 
м о ж н о поправить здоровье и просто 
отдохнуть в каннкулы) 

— Я д у м а ю , все знают, что сейчас. 
у ж е принята и претворяется в 
ж и з н ь п р о г р а м м а «Здоровье сту
дентов». Пока ее м е р о п р и я т и я в ос
н о в н о м касаются лечобъединения 
Л П И и профилактория. В дальней
ш е м планируется создать автомати
зированную систему учета состоя
ния здоровья студентов. У ж е су
ществуют специальные карты-оп
р о с н и к и . При институте работает 
м е ж в у з о в с к а я поликлиника с вра
чами всех профилей. Организова
но диетпитание, к о т о р о е наме
чается перевести в новую столовую. 
Студентам, с т р а д а ю щ и м хроничес
к и м и заболеваниями, в течение 
всего года предоставляются путев
ки в санатории. 

Очень хорошие путевки в Сочи, 
Ялту, Ессентуки, Ж е л е з н о в о д с к п о 
ступают к нам на зимне-весенний 
п е р и о д . Разнообразные санатории 
(в зависимости от типа заболева
ния) готовы вас принять и в летнее 
в р е м я . 

Отдельно хотелось бы остано
виться на санатории-профилакто
р и и , к о т о р ы й особенно у д о б е н для 
иногородних студентов, живущих 
в о б щ е ж и т и и . Профилакторий — 
это сочетание хороших жилищных 
условий и вкусного 4-рвзового пи
тания, посещения бассейна, 
солярия, водолечебницы. Это и 
пользующиеся большой популяр-
к о с т ь ю с р е д и студентов кислород
ные коктейли, и, конечно ж е , п о 
м о щ ь врачей. Учитывая учебное 
расписание, они принимают с 14 до 
21 часа, п р о ц е д у р ы отпускаются с 
16 д о 21.00. 

В течение года в профилактории 
организуется 14 смен, п р о д о л ж и 
тельность к а ж д о й — 2 4 дня, стои
мость путевки — 2 2 рубля. Сейчас 
в нашей здравнице 130 мест, но у ж е 
решается вопрос о ее расширении 
д о 200. Заслуженной славой поль
зуется наш санатор>1Й-профи лекто
рий — не случайно среди п о д о б 

ных оздоровительных у ч р е ж д е н и й 
ленинградских вузов он занял пер-' 
вое место и выдвинут на республи
канский к о н к у р с . 

А любителей активного отдыха 
л е т о м ж д у т два лагеря: Северный 
(на Карельском перешейке) и Ю ж 
ный (на Ч е р н о м м о р е ) . Если вы не' 
собрались ехать в стройотряд и не 
хотите оставаться в г о р о д е , то спе
шите написать заявление в летние 
лагеря и отдать их своим п р о ф о р 
гам.. . 

(Первые, самые напряженные 
минуты «прямой лнниня прошпн. 
М о ж н о немного передохнуть, соб
раться с мыслями. Олег спокоен 
и уверен, а я почему-то очень 
волновалась: а вдруг никто не по
звонит, и теперь будто тяжкий груз 
свалился — все идет как заду
м а н о . — М . А.). 

— Я хотела бы заняться общест
венной работой, но на отчетно-вы
борной конференции факультета 
постеснялась об этом сказать. 
К а к мне поступить! (Девушка дей
ствительно оказалась скромной — 
причем настолько, что пожелала 
остаться инкогнито.— М . А-). 

— На факультетской к о н ф е р е н -

но и качественные и з м е н е н и я : 
м о ж н о не просто поменять места
м и дисциплины, преподаваемые в 
разных семестрах, но и, например, 
вместо экзамена установить зачет, 
разумеется, при наличии убедитель
ных доводов. Изменение, к о р р е к 
тировка учебных планов становится 
п е р в ы м ш а г о м на пути к с а м о у п 
равлению. Нельзя не отметить и 
от(Юшение администрации к этому 
вопросу: ректорат поддерживает 
студенческую инициативу и пред
лагает искать новые ф о р м ы само
управления. Так, со в р е м е н е м , 
надеюсь, распределение стипендий 
станет д е л о м самих студентов, 

Ну вот, учебных вопросов м ы кос
нулись, теперь о д р у г о м . Все-таки 
немалая часть свободного времени 
студентов проходит в стенах о б щ е 
ж и т и й , ведь здесь живут почти 70 
процентов политехников. И живут в 
о с н о в н о м по-старому: все основные 
административные права — у к о 
менданта. Так что ребята не чув
ствуют себя хозяевами в своем 
д о м е , а это ненормально. Поэтому 
б е з самоуправления в о б щ е ж и 
тиях не обойтись. Сейчас о б этом 
особенно м н о г о говорится и пишет-

но, «минус». Поэтому сейчас сов
местно с администрацией м ы зани-

<маемся урегулированием этого 
вопроса, но все понимают, что в 
ближайшее время отказаться от 
работ в совхозах будет нельзя. 
Значит, в первую очередь, надо 
обратить внимание на создание 
там нормальных жилищных усло
вий — обеспечение досуга, доста
т о ч н о г о количества ' душевых и 
т. д . 

Но в то ж е время в нелегких 
совхозных условиях сплачиваются 
студенческие коллективы, разви
ваются чувства в з а и м о п о м о щ и , то
варищества. Поэтому на совхозную 
работу я бы смотрел все-таки как на 
п р е о д о л и м у ю трудность, не лишен
н у ю и положительных сторон в пла
не воспитания коллективизма, у м е 
ния жить и работать среди своих 
сверстников. 

— По-моему, в нашем институте 
неудачно выбрано время работы 
буфетов. Как быть! 

— В этом случае обращайтесь 
либо в к о м и с с и ю общественного 
контроля п р о ф б ю р о своего факуль
тета, либо к нам, 8 п р о ф к о м и н 
ститута. В соответствии с нашими 

;1§" ,, 
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«Алло, Моренко слушает!» I 
ссПрямая линия» с председателеА4 профкоА1ъа студентов 

то и ДЕЛО открывается дверь студенческого 
профкома, появляются и исчезают люди: 

«Как оформить путевку в профилакторий?», 
4:В нашем общежитии буфет плохо работает!», 
*Кому отдавать заявление на работу в «Южном» 
лагере?» 

На эти и многие другие вопросы ежедневно 
отвечает председатель профкома Олег МОРЕН
КО. Забот и хлопот у председателя хватает, 
но каждого Олег выслушивает внимательно 
и серьезно, стараясь тут же оказать возможную 
помощь. 

Руководителем студенческого профсоюза он 
стал недавно — в октябре прошлого года, и вот у 

студкоров газеты «Политехник» возникла идея 
познакомить поближе широкую общественность 
и с самим Олегом, и с его работой. 

Для знакомства решили избрать новую, ио 
уже завоевавшую себе популярность форму — 
«прямую линию», и в заранее назначенный и 
объявленный день, с 16 до 18 часов, по телефону 
профкома раздавались звонки, обращенные не
посредственно к Олегу. Их, может, было не так 
много, как ожидалось, но ведь это только первый 
опыт... 

Итак... На часах' 16Ю0. И тут же раздается 
первый звонок. 

•//ЛМг/УЛ'ЛЯ-ЛУУХЛ^ЛГ/Г/^^ * 

ции вы, наверно, обратили внима
ние, что избирались председатель 
б ю р о п р о ф к о м а факультета и пред
седатели к о м и с с и й , р а б о т а ю щ и е по 
всем направлениям институтской 
п р о ф с о ю з н о й ж и з н и . Члены ж е к о 
миссий не выбираются, а подби
раются самими председателями 
в зависимости от деловых качеств 
человека и п р е ж д е всего — жела
ния. Так что вам достаточно выб
рать наиболее понравившееся нап
равление, прийти в свое п р о ф б ю р о 
и обратиться к председателю со
ответствующей комиссии. И, я уве
р е н , вам не о т к а ж у т . Так что глав
ное — ваше желание. 

Студент Э л М Ф БЕЛЯЕВ: 

— Сейчас много говорят о раз
витии студенческого самоуправле
ния. Как с ним обстоят дела в нашем 
институте! 

— М о ж н о с г о р д о с т ь ю сказать, 
что наш Политехнический — один 
из правофланговых вузов в этом 
почине. У нас разработан план под
г о т о в к и специалистов в условиях 
перестройки высшей школы, где 
наряду со м н о г и м и д р у г и м и рас
сматриваются вопросы управления 
и самоуправления. 

Что ж е представляет собой само
управление на деле? Так, например, 
планируется отменить систему 
групповых кураторов на 2—5 к у р 
сах, что, естественно, повышает от
ветственность к а ж д о г о студента не 
только за свою, личную учебу, но 
и заставляет лишний раз обратить 
внимание на трудности товарищей. 
К р о м е т о г о , все вопросы админис
тративного плана группа будет ре
шать самостоятельно, а не через 
посредство кураторов, что в свою 
о ч е р е д ь д о л ж н о оказать влияние 
на сплочение студенческого к о л 
лектива. 

В о з м о ж н о , г р у п п а м , перешед
ш и м на самоуправление, будут вы
делены учебные аудитории, в кото
рых они могли бы заниматься 
с а м о п о д г о т о в к о й , где сильные сту
д е н т ы будут разъяснять п р о й д е н 
ный материал более слабым, п о м о 
гать в выполнении расчетных и к у р 
совых заданий. 

Еще о д н и м в а ж н ы м этапом пере
хода к самоуправлению становится 
п р о в о д и м а я сейчас работа по вовле
ч е н и ю студенческого актива в ф о р 
мирование учебных планов. Т. е. 
активы г р у п п приходят на кафедры, 
где совместно с преподавателями 
о б с у ж д а ю т плюсы и минусы ранее 
составленных планов. При этом воз
м о ж н ы не только количественные, 

ся, так что не хочу повторяться. 
Лишь отмечу, что планируется со 
в р е м е н е м передать в ведение сту
дентов все корпуса. 

А в заключение я хочу подчер
кнуть, что вообще-то развитие само
управления — это п р е ж д е всего 
развитие инициативности и са
мостоятельности. 

Студент Э н М Ф СЕРГЕЕВ: 
— Я живу в общежитни. У нас 

очень плохо оборудована спортив
ная комната. Неужели такой ин
ститут, как наш, не может обеспе
чить общежития хотя бы простей
шим спортинвентарем! 

— Снабжение о б щ е ж и т и й спорт
инвентарем осуществляется по 
д в у м каналам: во-первых, через 
администрацию института, во-вто
рых, через п р о ф с о ю з н ы й комитет. 
Но, сами понимаете, п р о ф к о м — 
это не спортивная организация, и 
поэтому продаваемый нам инвен
тарь строго лимитируется. Я счи
таю, что это неправильно. На сос
тоявшемся в ноябре пленуме 
облсовпрофа я выступал по этому 
вопросу, но увы, пока ситуация не 
изменилась. М ы бы и рады купить 
хотя бы то, что м о ж н о , что не ли
митируется, но, к с о ж а л е н и ю , зти 
товары поступают в магазины не
регулярно и очень быстро раску
паются, а л ю д е й , к о т о р ы е бы пос
тоянно «дежурили» в магазинах, 
у нас нет. Так что, если кто-нибудь 
хочет взять на себя инициативу 
информировать п р о ф к о м о нали
чии необходимых товаров в спорт-
магазинах, б у д е м е м у только п р и з 
нательны. 

Лена ЧЕРНОВА, студентка Ф М Ф : 
— Ваше отношение к привлече

нию студентов к сельхозработам! 
— Так как мы с о ю з профессио

нальный, то д о л ж н ы блюсти инте
ресы студентов и м е н н о с позиции 
их б у д у щ е й профессии. С этой точ
ки зрения работа в совхозе, к о н е ч -

п р е д л о ж е н и я м и в р е м я работы бу
фетов м о ж е т быть и з м е н е н о . 

ИЛЬИН, студент ФТК: 
— Когда в нашем студгородке 

появится семейное общежитие! 
— Да, к с о ж а л е н и ю , о б щ е ж и т и я 

для семейных у нас пока нет. Но со 
в р е м е н е м планируется передать им 
2-й корпус. Пока что семейных 
студентоа селят в обычных о б щ е 
житиях. К а ж д о м у понятно, что м о 
лодая семья нуждается в п о м о щ и и 
п о д д е р ж к е , особенно та, где есть 
д е т и . И м ы стараемся пойти ей на
встречу: всем малышам по наше
м у ходатайству предоставляются 
места в яслях или детских садиках. 

В последнее время появилось 
м н о г о новых ф о р м п о м о щ и м о л о 
дой семье. Так, в 10-м о б щ е ж и т и и 
( Э л М Ф ) интересна инициатива р е 
бят по открь[тию клуба м о л о д о й 
семьи «Малютка» ( п о д р о б н о об 
этом — в материале «Личная ответ
ственность» в этом ж е н о м е р е газе
т ы . — Ред.). Не обошлось здесь и 
б е з трудностей, но теперь, после 
согласования с администрацией, 
надеемся, клуб «Малютка» распах
нет свои двери в ближайшее вре
м я . 

СИМОНОВА, студентка Э л М Ф : 
— Расскажите, пожалуйста, о 

работе клуба ЛПИ. 
— За последние два года клуб 

значительно изменил и обновил 
стиль работы. И все это в о с н о в н о м 
благодаря новому д и р е к т о р у В. С. 
Олоничевой. И в с а м о м клубе, и в 
общежитиях организованы большие 
циклы лекций о б истории и архитек
туре Ленинграда, о современной 
и классической м у з ы к е , созданы и 
п р о д о л ж а ю т создаваться коллекти
вы по интересам. 

Только за последний г о д гостями 
клуба были Константин Райкин, Олег 
Янковский, Лия А х е д ж а к о в а , Алиса 
Ф р е й н д л и х , Геннадий Хазанов. 

Сейчас в клубе более 20 к о л 
лективов художественной самодея
тельности. Три из них носят высо
к о е звание «народный». 

Н а р о д н ы м т е а т р о м - с т у д и е й 
более 15 лет руководит р е ж и с с е р 
Театра имени В. Ф . К о м и с с а р ж е в 
с к о й В. С. Суслов. Коллектив 
театра-студии — лауреат Всесоюз
н о г о и г о р о д с к о г о смотров. С гас
тролями он объехал чуть не всю 
страну, выезжал за р у б е ж . 

Не менее знаменит в нашем ин
ституте и за его пределами А к а 
д е м и ч е с к и й народный хор студен
тов. В его репертуаре более 100 
произведений. Хор с успехом высту

пал в о р г а н н о м зале Львова, т р и ж д ы 
гастролировал в ГДР. 

Народный агиттеатр «Глагол», 
ансамбль скрипачей, ^вокально-ин
струментальный ансамбль, фоль
клорный... Это коллективы и з 
вестные, завоевавшие себе попу
лярность в г о р о д е . Но есть и сов
с е м молодые — например, почти 
г о д назад возник клуб самодея
тельной песни. Он объединяет ув
леченных ребят, м н о г и е из которых 
к е только исполняют песни под 
гитару, но сами пишут м у з ы к у , 
слова. 

Еще я хочу отметить клуб энту
зиастов интересного отдыха 
«Олимп». В нем у студентов есть 
в о з м о ж н о с т ь провести вечер в не
п р и н у ж д е н н о й обстановке, пооб
щаться д р у г с д р у г о м , там прово
дится дискотека, устраиваются ве
чера встреч. 

Не так давно в клубе Л П И создан 
Ц е н т р общественно-политической 
и н ф о р м а ц и и . В е г о задачи входит 
к о о р д и н а ц и я всех обществен
но-политических м е р о п р и я т и й в 
к л у б е и общежитиях. Под е г о эги
д о й будут проводиться лекции, 
вечера вопросов и ответов, диспуты, 
посвященные событиям в нашей 
стране и за р у б е ж о м . 

Недавно на территории студго
р о д к а открылось видеокафе. 

Так что приходите в клуб, не п о 
жалеете — д у м а ю , л ю б о й студент 
найдет себе там занятие по душе. 

^ Вот у ж е почти 15 минут молчит 
телефон. Наверное, вопроо,! ис
сякли. Так что, кажется, пора «под
водить черту». Конечно, немного 
ощу|цались скованность, непривыч
ность новой формы общения, но 
представление о новом председа
теле профкома и его стиле работы, 
похоже, появилось. 

Пользуясь моментом, спраши
ваю Олега: «Что не удовлетворяет 
тебя в сегодняшней. работе проф
кома, и какие пути ты предлагаешь 
для исправления недостатков! '•''' 

— П р е ж д е всего, я хочу сказат^', 
что коллектив подобрался хороший. 
Но, как говорится, предела совер
шенствоваться нет, поэтому даже 
у сегодняшнего неплохого состава 
п р о ф к о м а есть недостатки. 

Во-первых, неритмичность рабо
т ы . То есть интенсивность ее раз
вивается «по параболе»: в начале 
семестра продолжительная рас
качка, в середине — пик деятель
ности, к о т о р ы й сменяется медлен
н ы м с п а д о м . Конечно, хотелось бы 
большей равномерности. 

Во-вторых, неосознание некото
р ы м и членами роли п р о ф к о м а как 
р е ш а ю щ е г о органа институтского 
масштаба. Отсюда следует и неве
рие в возможность больших пере
м е н , и подмена ж и в о г о , н у ж н о г о 
л ю д я м дела голым ф о р м а л и з м о м . 
А это недопустимо. 

Еще ОДИН" недостаток — слабая 
гласность решений п р о ф к о м а . Это 
касается и факультетских проф
б ю р о , и институтского. Мало яр
ких, красочных, останавливающих 
на себе взгляд стендов, иллюстри
р у ю щ и х и последние достижения 
п р о ф с о ю з н о й ж и з н и , и имеющиеся 
е щ е п р о б л е м ы . 

А что касается путей исправле
ния недостатков, то п р е ж д е всего 
я хочу выделить один — каждое 
принятое решение д о л ж н о быть до
ведено д о конца, а не брошено 
п е р е д первым ж е в о з н и к ш и м 
препятствием. К сожалению, такое 
е щ е порой м о ж н о встретить. Что 
и говорить, это никуда не годится. 
В особенности сегодня, после 
съезда п р о ф с о ю з о в , после приня
тия д о к у м е н т о в партии и прави
тельства по высшей школе. У ж е 
сейчас студенты начинают пони
мать перемену отношения к н и м ; 
более внимательно выслушиваются 
их мнения, поддерживаются многие 
инициативы. Так что перспективы 
х о р о ш и е . 

Ну а м ы , п р о ф с о ю з н ы е работни
к и , со своей стороны б у д е м стре
миться поддержать и развить лю
б о е полезное начинание. 

Материал «прямой линии» 
подготовила к печатн 

М . АЗАРОВА 
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1 июня — Международный 
день защиты детей 

КОНЕЧНО ЖЕ, мы хотим их видеть бодрыми и здоровыми. 
А еще — добрыми. Умными. Порядочными — вот это, пожалуй, 
в первую очередь. И можно только позавидовать этим мальчишкам 
и девчонкам — сколько интересного ждет их впереди, сколько 
им предстоит сделать полезного в атмосфере тех перемен, которые 
происходят во всех сферах нашей жизни! Наверное, уже не будет 
среди них демагогов и чинуш, бюрократов и взяточников, перестра
ховщиков и лицемеров, пьяниц и спекулянтов... 

Вы иронично усмехаетесь, читатель? Что ж, может, мы что назы-
•вается, «размечтались». Но так хочется верить в это... 

Посмотрите на наш снимок. Какие они разные — Оли, Володи, 
Юли, Валеры, Насти и Бори... Разные — и каждый достоин ува
жительного к себе отношения, каждый — гражданин нашей стра
ны. Давайте не забывать об этом в повседневной жизни. Кто знает, 
возможно, и наши мечты тогда станут явью. Как вы думаете? 

^ » г . А : г ! А к г Л ^ / ^ - * * ^ ''^--ф^--^:' ' " 1 

«СКАЗКА ТРЕБУЕТ... ЖЕРТВ...» 
КОГДА взрослые уезжают по 

важным делам на целый день, 
111аленькая Аленка остается одна. 
•, — Ну, как пЕЮвела время? — 
спрашивают ее вечером по очереди 
старшие; 

—; Выучила уроки и поиграла 
на пианино,— говорит она папе. 

— Разогрела суп и попила чаю,— 
отвечает маме. 

— Погуляла и посмотрела муль-
тики,— рассказывает брату,. 

Каждый отвечает за свою область 
воспитания. 

I — Быстро же у тебя хлеб идет,— 
говорит мама, глядя, как Ленка 

К А Ж Д Ы Й ребенок — маленькое чудо. Рядом со мной растет та
кое чудо — моя сестра. А я долго не замечал этого. Ио вот сестренка по
шла в школу, и тут я увидел воочию, как интересно проходит у сестры 
процесс познания мира, как забавно она копирует взрослых. Вот неко
торые нстории, которые я записал. ^ 

глотает кусок за куском во время 
обеда. 

— Куда идет?— важно уточняет 
девчонка. 

— Как куда? В желудок, конечно. 
— Ясно, что в желудок, но зачем? 

СЕСТРА-четвероклассница так 
замучена, задергана уроками в школе, 
выполнением домашних заданий 
и занятиями игрой на пианино! 

Подсчет времени, уходящего на ее 
«работу», показал, что она занимает
ся в день вдвое больше брата-
студента. 

Не в силах смотреть на страдаль
ческое лицо сестры, брат с улыбкой, 
полной сочувствия, спрашивает: 

— Лена, а тебе не хотелось бы 
просто поиграть? 

Бедная девочка поднимает го
лову и без тени улыбки уточняет: 

—- На чем? 

В атмосфере дружбы 
в Э Т О М году на подготовитель

н о м факультете родилась традиция 
отмечать майские праздники прове
д е н и е м спортивных соревнований. 
10 мая иностранные учащиеся 
П Ф провели свой интернациональ
ный спортивный праздник, посвя
щенный Д н ю Победы. 

Красочно выглядела колонна 
учащихся П Ф из стран А з и и , 
А ф р и к и , Латинской А м е р и к и и 
стран А р а б с к о г о Востока, ше
ствовавшая с национальными 
флагами по стадиону. На трибу
нах — преподаватели, с о т р у д н и к и 
факультета и гости праздника. 

С приветственной р е ч ь ю к соб
равшимся обратился декан факуль
тета А. В. К о ж е в и н . Он сказал, что 
победа над ф а ш и з м о м доста
лась народам всего мира и о с о б е н 
но советскому народу очень д о р о 
г о й ценой, и перед современной 
м о л о д е ж ь ю стоит задача не допу
стить новой войны, крепить м и р и 
д р у ж б у м е ж д у народами. Спорт — 
этот «язык мира» — как раз и слу
ж и т данной цели. 

Честь зажечь огонь д р у ж б ы 
была предоставлена студен
ту из Гайаны) отличнику учебы 
Бенну Лоуреллу (на снимке). 

Затем состоялись показательные 
выступления к о м а н д ы гимнасток 

Л П И и студентов П Ф , которые 
продемонстрировали п р и е м ы ка
ратэ. 

После этого начались спортив
ные состязания. Горячей п о д д е р ж 
к о й болельщиков на трибунах 
сопровождались соревнования в 
б е г е на дистанцию 100 м. Здесь 
лучшими были Рабемананцуа 
Вильям (Мадагаскар) и Л е о н Ф д е к 
Патрисия (Боливия). 

Забег на 1000 м выиграл Ларби 
Салем ( А л ж и р ) . В эстафете 
4 X 1 0 0 м победителями стала к о 
манда арабских студентов, к о т о 
р ы е также оказались сильней
ш и м и и в перетягивании каната. 

Большой интерес собравшихся 
вызвали состязания в поднятии 
гири — победитель Рандриама-
накдзара Ги Ф и д е л ь (Мадагас
кар) — и в п р ы ж к а х со скакалкой — 
победитель Лазаро Л ч у р р а Эдуар-
д о Э н р и к е (Панама). 

Никого не оставила равно
д у ш н ы м встреча по футболу 
м е ж д у к о м а н д а м и студентов двух 
р е г и о н о в — стран А з и и и А ф р и к и , 
закончившаяся со счетом 2:0 в 
пользу африканских студентов, а 
т а к ж е соревнования по бейсболу 
м е ж д у студентами ЛПИ — пред
ставителями Кубы и к о м а н д о й 
латиноамериканских студентов П Ф , 

в которых победила ' команда 
кубинских студентов (счет 8:6). 

В заключение п р о ш л о н а г р а ж д е 
ние участников соревнований. 

Спортивный праздник п р о д е 
монстрировал интернациональную 
солидарность, д р у ж б у , чувство 
товарищества, взаимопонимание 
м е ж д у студентами разных стран 
и регионов. 

Т. ПОЛАГЕЙКО, 
преподаватель П Ф 

Г. ШАРКОВ, 
ст. преподаватель П Ф 

Б о л ь ш о й п о п у л я р 
ностью пользуется у физ
культурников и спортсме
нов Всесоюзный легко
а т л е т и ч е с к и й м е м о р и а л 
Героя Советского Союза, 
выпускника ЛПИ имени 
М . И. Калинина В. А. Ля
гина, отдавшего жизнь 
за Родину в годы Вели
кой Отечественной войны. 

НА С Н И М К Е : п е р е д 
стартом пробега. 

-1^ЯНУсЬ Говорить 
пр АР ДЧ, только ПрАКДУ 
И НЧЧЕГо ГРоМЕ ПРМДЫ-

•-5.^,4 
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ЕЩЕ с вечера в доме кавардак: 
сестре срочно нужны маргарин и 
кефир — завтра они в школе пекут 
блины, С огромным трудом удается 
удовлетворить возросшие потреб
ности молодого поколения. 

'Зато назавтра она возвращается 
домой весьма довольная и прямо 
с порога заявляет: 

— А мы в школе белены со 
сметаной объелись. Вкусно! 

Слушали по радио симфоническую 
сказку «Петя и волк». 

Я: 
— Грустная сказка. Вон, уточку 

съели. Жалко птичку. 
Лена: 
— Ничего не поделаешь. Сказка 

требует жертв. 

ЛЕНА любит напевать песенки 
из понравившихся мультфильмов: 

— Я бандита, дифтерите... 

*•* 
ДЕЛО происходит на даче. Лена 

сидит на стуле и, раскачивая его, 
играет в машину: 

— Право руля! Лево руля! 
Дверь открывает папа и сердито 

говорит: 
— От твоей игры качается 

крыльцо. Сейчас же перестань! 
Но бесполезно. Стоит ему уйти, 

как игра продолжается: 

— Влево крыльцо! Вправо крыль

цо! Г. РЕЙФЕР, 
студент гр. 442/3 

ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ 

Дистанция 
настоящих 

мужчин 
Сергей Николаевич Койков, 

профессор ЭлМФ, мастер спорта 
СССР, известный своим увлечением 
марафонским бегом, был руково
дителем пробега по маршруту 
Киров — Ленинград, посвященного 
70-летию Великого Октября. Этот 
сверхмарафонский пробег проходил 
с 25 апреля по 11 мая. 

В числе его участников 
были рабочие, инженеры, препода
ватели. На маршруте они встреча
лись со школьниками, студентами, 
рабочими, колхозниками, рассказы
вали населению о роли массовой 
физкультуры и спорта, проблемах 
тренировки, о пробегах, в которых 
участвовали ранее. 

Основная задача пробега, под
черкнул С. Н. Койков в интервью 
корреспонденту газеты «Спортив
ная неделя Ленинграда»,— про
паганда революционных и боевых 
традиций советского народа, про
паганда здорового образа жизни — 
успешно осуществлена. 

Остается только позавидовать 
спортивной форме Сергея Николае
вича и его товарищей из 
клуба любителей бега «Спартак», 
Пример, несомненно, достойный 
подражания — причем не только 
для ветеранов, но и для молодежи. 

Они и мяч 
«мы и мяч» — таков девиз 

Всесоюзного конкурса среди 
футбольных команд, органи
зованных по месту житель
ства, учебы и работы. 
Инициатор проведения кон
курса — президиум Федерации 
футбола физкультурно-спор-
тивного общества профсоюзов 
СССР назвал его победи
теля: им стал самодеятельный 
клуб «Старый мяч» — команда 
выпускников ЛПИ, ветеранов 
кожаного мяча. 

Этот конкурс проводится во 
второй раз. И если в прошлом 
году было около 400 его 
участников («Старый мяч» тог
да не попал в число призеров), 
то в этом—уже 418. 

Редакция предполагает под
робно рассказать о победи
телях Всесоюзного футболь
ного конкурса. Конечно, победа 
эта престижна, но, думается, 
важнее само по себе существо
вание такого замечательного 
коллектива ветеранов физкуль
турного движения, своим при
мером, несомненно, способ
ствующего пропаганде актив
ного, здорового образа жизни. 
Спасибо вам, ветераны, за это! 

НЕ ВСЕ УЖ ТАК СЕРЬЕЗНО... 
СЕГОДНЯ в гостях у «Политехника»— члены студии плаката и кари
катуры, которая организова}ш при «Боевом карандаше» более 25 лет назад. 
Она объединяет самодеятельных • художников-карикатуристов — рабо
чих, инженеров, студентов. 

В гости без подарка ходить не принято, и ребята, посетив редакцию, оста
вили нам большую папку своих работ. Пообещали заходить еще, в свою 
очередь проинформировав хозяев, что встречаются студийцы каждый втор
ник в 19.00 в к. 60 ДК им. М. Горького. Может, кто-то из иаших читателей 
заинтересуется этим адресом. 

Сегодня мы помещаем некоторые работы. У студентов сейчас сессия, 
у школьников — экзамены, у Музыкантов — гастроли. Поэтому рисунки 
И. Алешина, Л. Крупкиной, Ильи Иванова (16-летнего школьника) — 
обо всем об этом. 

НАШ АДРЕС: 
ул. Политехническая,' 
д. 29, I учебный корпус 

к. 332 

ТЕЛЕФОН: 
552-64-17 
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